
 

 

小規模多機能ホーム福ちゃんの家 

令和 5 年度 第 1 回運営推進会議 
 

開催日時 令和 5年 5月 13日（土） １４：００ ～ １５：００  

開催場所 福ちゃんの家 2階コミュニティルーム「TSUDOI」 

 

 

運営推進委員 

下荒井町内会長 堀江 達郎 様  

下荒井地区民生委員 吉野 洋美 様  渡邉 牧子 様（欠席） 

七郷地域包括支援センター 渡邉 美智子 様  

福ちゃんの家 利用者家族代表 住石 富美 様（欠席）  

福ちゃんの家 代表/管理者 福井 大輔 鈴木 隆洋 

計画作成担当 片山 智美 叶内亜紀 

 

 

 

  

 

     議  題 

１、 福ちゃんの家より報告 

２、 七郷地域包括支援センター様より 

３、 町内会長より 

４、 民生委員様より 

５、 利用者家族様より 

６、 その他 報告・連絡 など 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１、 福ちゃんの家より報告 

 

（１） 事業所の登録状況（令和 5 年 5 月 12 日現在） 

＊小規模多機能型居宅介護 

 要支援１ 要支援２ 要介護１ 要介護２ 要介護３ 要介護４ 要介護５ 

男  性 1 名 0 名 1 名 0 名 2 名 0 名 0 名 

女  性 0 名 0 名 3 名 3 名 3 名 2 名 0 名 

合  計 1 名 0 名 4 名 3 名 5 名 2 名 0 名 

 

      合計  15 名登録 ・ 平均要介護度 2.3 （要支援者含まず） 

     ＊共生型生活介護、短期入所     

 区分１ 区分２ 区分 3 区分 4 区分 5 区分 6 

男  性 0 名 0 名 0 名 0 名 1 名 0 名 

女  性 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 0 名 

合  計 0 名 0 名 0 名 0 名 1 名 0 名 

 

    自費利用：要支援 1-男性 1 名、女性 0 名 

         要支援２-男性 0 名、女性 0 名 

 

＊共生型短期入所の利用者様１名、宿泊は３月に１回、４月に３回の宿泊利用あり。 

 

【新規利用契約者】 

・Ｓ様 アンダンチレジデンス入居者。外出などの機会が少なく、ご家族としても外に出る機会を設けてほしいとの要望あり。 

    福ちゃんの家週 2 回の通いと毎日の訪問、必要時の買い物同行など外へ出ての交流を図るため契約。  

・Ｔ様 共生型短期入所での契約。将来的なグループホーム入所を視野に入れ、家族、本人としても子離れ、親離れの必要性を感

じ、定期的な宿泊を利用したいとのこと。不定期ではあるが月 4～5 回ほどの宿泊を目安としてのご契約。 
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【契約終了者】 

・Ｓ様 ご自宅で体調不良、誤嚥性肺炎のため救急搬送、入院。体調回復せず。ご逝去のため契約終了。 

・Ｍ様 多臓器不全のため入院。医療行為が必要となり自宅復帰難しく契約終了。 

 

【新規相談者】 

・個人からの問い合わせ。通いに来ることはできないが自宅に 4 時間程滞在しての訪問は可能かといった要望。車輌、人員的に 

 難しいことをお伝えする。 

・共生型短期入所の見学１件。10 代男性。冠婚葬祭などの際に利用出来ればとのこと。現状は付きっきりでの対応が必要な様子も 

 あり、ご家族より将来的な利用を検討しますとの事。 

 

（２） 事業所の事故報告（令和 5 年 3 月 15 日～令和 5 年 5 月 12日現在） 

上記期間での事故報告について報告いたします。 

事 故 項 目  

転倒 ・ 転落 1 件 （4/15 居室ベッドサイドにて転倒。ナースコールやセンサー

が正しくセットされていなかった。外傷なし。）     

誤飲 ・ 誤嚥など 0 件  

内服関係 1 件 （4/11 昼食食前薬の未内服。） 

離設関係 0 件   

切 傷 等 0 件   

苦情 0 件  

車 輌 事 故 1 件 （4/13 利用者様宅訪問のため自宅駐車場へ駐車する際に 

駐車場の梁に車輌天井付近を擦ってしまう）   

その他 1 件 （3/12 利用者同士のトラブル、歩行中の他者の背中を叩いて

しまう。） 

 

ひやりハット報告 

ひやりハット 25 件 （3/2 食間薬の見落とし。遅れての内服となる） 

  （3/7 トイレ介助の利用者様。トイレ後自力で立ち上がり 

ズボンなど上げておられた） 

  （3/8 車椅子でトイレ誘導の利用者様。トイレ後自力で車椅子 

へ移乗されている） 

  （3/12 内服セットのミス。他者の場所に薬セットされていた） 

  （3/13 歩行器での歩行中、突如意識混濁。膝折れあり） 

  （3/13 近隣スーパーでの買い物同行中。後方へのふらつき） 

  （3/24 臥床時のベッドサイドに歩行器がセットされていない） 

  （3/27 臥床時のベッド高さが正しくセットされていなかった） 

  （3/29 帰宅前、玄関から階段へと職員の見守りなく行かれる） 

（4/1 自力で入浴される利用者様。見守りで声を掛けると 

ウトウト傾眠されていた） 

  （4/4 トイレ誘導のため、付き添いで歩行中、意識消失。 

膝折れあり） 

  （4/5 送迎担当者がお迎えの予定を見落とし遅れてしまう） 



  （4/23 利用者同士のトラブルで口論となる） 

  （4/25 杖歩行の利用者。椅子から立ち上がり杖を使用せず 

歩こうとされてしまう） 

  （4/26 入浴前のバイタル測定実施していなかった） 

  （4/29 同上。バイタル測定せず入浴してしまう。5/2 も同様） 

  （5/3 歩行中の膝折れ。付き添いの為転倒に至らず） 

  （5/3 自宅から出ようと玄関先の椅子に座る際、座り損ねそう 

になる） 

  （5/4 食後のお薬を手に出すも他者との談話中に落とされる） 

  （5/4 臥床時のセンサーが正しくセットされていなかった） 

  （5/5 お迎え前の事前連絡を忘れてしまう） 

  （5/6 事業所玄関にて内履きを入れたケースのまま履こうとさ

れシューズケースごと滑ってしまう） 

  （5/8 ソファのリクライニングが倒れた状態から起き上がろう

とされてしまう） 

  （5/9 付き添い見守りの利用者様が入浴中、不足していた衣類

を取りに行くと自力で浴槽から上がっていた） 

 

 

(3)その他 事業所からの報告 

・コロナウイルス感染症が 5 類となりました。これまでは厚生労働省の通知に基づき、職員に対し勤務中のマスク着用を推奨としていまし

たが 5 類感染症となったことで未来企画としては個人の主体的な選択を尊重、着用は個人の判断に委ねる事を基本とし、個人の自由と

なりました。換気や消毒はこれまで通り意識的に実施しながら、顔が見える状況下での関わりを増やしていきたいと考えています。 

・3/1 付けで障害福祉サービスとなる、共生型生活介護・共生型短期入所のサービス提供が認可されました。障害特性の理解や接し方な

ど社内の障害福祉事業経験のある職員からも学びながら受け入れを進めていきます。現在は３月末より１名の方が１カ月に 4～5 回定期

的に短期入所として宿泊の利用をされています。 

・現在、1 階２階双方の職員がそれぞれのフロアで業務する時間を定期的に設ける事で高齢者、障害者の方への接し方を学ぶなど取り組

んでいます。定期的な交流（ゲーム、お菓子作りなど）は日々取り組めています。 

・前回の運営推進会議で堀江会長からお話をいただいた件、２階へ続く階段に滑り止めを設置しています。アスノバ福ちゃんの家職員と

も相談して現在設置の物となりました。（やすりのような素材の物が多くありましたが、子供達が裸足で昇り降りをする場面も想定される

ため） 

・以前のように物づくりや料理教室の開催を具体的に進めていければと考えています。この 3 年で 2 階の放課後等デイサービスが始ま

るなど事業所の状況にも変化がありました。相談させていただきながら、月 1回の開催など徐々に始めていければと考えていました。 

 

 

 ２、人事  

・熊谷直祥 介護福祉士 5/1 より福ちゃんの家に入職。４月に未来企画には入職していましたが各事業所を１カ月間研修として

周り５月より福ちゃんの家配属となる。 

 

３、 事業所の活動報告 

・お花見、その他外出 



    

   

 

・その他日常の様子、２階の子供達との交流 

   

   

   

※次回、令和 5 年度 第 2 回運営推進会議開催は 令和 5年 7 月 8 日(土) 14 時～（予定）となります。 



 

 

令和 5年度 第 1回 運営推進会議 報告事項 

 

・七郷包括支援センター 渡邉様 

昨年度は手探りの中、1 年が過ぎ今年は荒井、七郷にてケア会議を開催する等、意見をいただき今年の方向性を定めていく。市民セ

ンターなどでの活動が中心であったが社協のブロックなど活動を拡げていきたい。また、昨年開催できなかった認知症カフェとい

った家族交流会の声掛けをしていく。秋頃には七郷地域の実情を若い世代へ伝えるような活動をしていきたい。若林消防より若林

地域の火災が多くなっているようなので注意していってほしい。 

 

・町内会長 堀江様 

コロナも落ち着きこの 3 年間出来なかった事を今年は全部やろうと考えている。盆踊り、市民祭り、合同防火訓練など規模が小さ

くなるものもあるかもしれないが各町内の取り組みも進みそれぞれ動き出している。6/11（日）は小学生からの参加も声掛け公園

の草取りを行うので福ちゃんからも参加してほしい。7/29には盆踊りを開催する。公会堂と公園を跨ぐ予定の為交通指導も含め安

全を確保しながら開催となる。11 月は合同防火訓練もあるのでそれぞれ参加してほしい。 

下荒井の 75 歳以上の高齢者は 200 人を超えたが記念品の贈呈など継続していく。 

 

・民生委員 吉野様 

コロナも 5 類となり世の中が動いてきたと感じる。四ツ谷のサロン会は 6/10 に開催。10 名程の少数の参加ではあるが、特別な活

動というものではなく、久々にゆっくりお話し会をやる予定。色々な事が元に戻すスタートを切る時であり、体育振興会も運動会

以外は全て行う予定。（グランドゴルフ、バドミントン、卓球、、ミニテニス、バレーなど）体育振興会では市民まつりにも参加し

てうどんや蕎麦の出店を行う。体育振興会も世代交代の時期ではあるが若い世代がいない。中学校単位ではなく、小学校単位での

体育振興会が必要と感じている。 

 

・民生委員 渡邉様（欠席） 

 

・利用者ご家族 住石様（欠席） 

 

・代表 福井より 

今後アンダンチレジデンス入居者の 2 名が福ちゃんの家に住む形で入る。1 名アンダンチのサ高住では頻回に介入が難しい部分が

あるため、人員の多い福ちゃんに移り、グループホームを視野に入れ様子を見ていく。もう 1 名は継続していた皮膚の医療処置が

落ち着いた方で精神疾患あり。認知症を患っていないため、グループホームに入る事が出来ない、福ちゃんに移りこちらも様子を

見ていく。 

未来企画として人員は充足している。新卒の採用も 1 名あった。2 階の放課後等デイサービスへの兼務、異動も含め人員配置を行

っていく。各種の研修については片山が取りまとめを行い、定期的な学びの機会を確保し実践に移している。2 階の放課後等デイ

サービスの子供たちが高齢者へ良い影響を与えていると感じる事も多い。 

コロナも 5 類となり今後は地域との関わりを増やしていければと考えているのでご協力をお願いいたします。 


